

ANFRAGE

XXIV. GP.-NR

6166 IJ

09. Juli 2010

der Abgeordneten. Dr. Susanne Winter
und weiterer Abgeordneter

an die Bundesministerin für Wissenschaft und Forschung

Betreffend Inseratenkampagne zu Lasten der Universitätsreform

Insbesondere die Universitäten, Fachhochschulen wie auch der postsekundäre Bildungsbereich– leiden unter nicht ausreichenden finanziellen Mitteln.

Der von der Bundesregierung vorgelegte Budgetrahmenplan für 2011 sieht für die Bereiche Bildung und Forschung ein Minus von 104 Mio. Euro bzw. 1,4 Prozent gegenüber 2010 vor. Bildung und Forschung sind für Österreich die Voraussetzungen für die Gestaltung unserer Zukunft. Gerade in Zeiten dieser Weltwirtschaftskrise muss es deshalb politisches Programm sein, die Aufwendungen für Bildung und Forschung zu steigern und nicht zu reduzieren, zumal es in anderen EU-Ländern dafür gute Beispiele gibt. So hat Dänemark den Forschungsförderungsfonds von 2009 auf 2010 verdoppelt, Frankreich legt ein großes Bildungs- und Forschungsprogramm auf und Deutschland forciert seine Exzellenzinitiative an den Universitäten.

Zudem verhindert die Trennung von tertiärer und sekundärer Bildung in zwei unterschiedliche Ministerien zusätzlich eine effektive Restrukturierung der Bildungsebenen in Österreich.

In zentralen Fragen wie Zugangsbeschränkungen und Studiengebühren haben die 40 Hochschulpartner (250 Personen) des von Ex-Wissenschaftsminister Johannes Hahn initiierten und von BM Karl weiter geführten Hochschuldialogs keinen SPÖVP Konsens gefunden. Der in fünf Arbeitsforen, 36 Sitzungen unterteilte, seit 24. November 2009 bis 30. Juni 2010 in 150 Stunden, sprich rund 7000 Mannstunden, stattgefunden Dialog sollte eigentlich Lösungen für die heimische Wissenschaftspolitik bringen, die von allen Seiten - Politik und den Hochschulpartnern - mitgetragen werden. Die 92 Empfehlungen im Endbericht sind allgemein und vage gehalten und zeigen keine neuen raschen Lösungen für die Hochschulpolitik auf. Zudem sind mit den 21 Uni-Rektoren (März 2010), der FPÖ (März 2010) und den Studentenvertretern (November 2009 und Mai 2010) wesentliche Akteure aus dem Dialog vorzeitig ausgestiegen.

Frau BM Karl versuchte in diversen Printmedien, trotz des mehr als vorausschaubaren Misserfolges, durch eine massive Inseratenkampagne den Dialog doch als Erfolg zu verkaufen.

Der Hochschuldialog findet statt!

Ministerin, statt nicht dabei. Das heisst: Schichtenklassen in Bildung, Wissenschaft und Forschung ist notwendig, um die Lebens- und Forschungsbedingungen an Österreichs Hochschulen zu optimieren. Der Hochschuldialog will mit Experten und Betroffenen kluge Aufgaben und Lösungsweg für ein hochschulpolitisches Gesamtkonzept entwickeln.

„Alle in diesem Netzwerk in Richtung Zukunft: Ihre Liebe und Leidenschaft für unsere heimische Kultur“, erklärt Wissenschaftsministerin Susanne Karl.

Das Hochschuldialog garantiert Lehrenden, Forschern und Studierenden – aber auch anderen an der Entwicklung der Hochschulen interessierten Gruppen – die Möglichkeit, an der Erarbeitung dieser gemeinsamen Empfehlungen für die Politik teilzunehmen und mitbestimmen zu können.

Hochschuldialog
Gemeinsam gestalten

Seit Beginn sind wir als 40 Akteure aus Politik, Wissenschaft und Forschung...

Fünf Arbeitsforen
suchen nach Lösungen

Lehrkräfte und ihre Lehramtskollegen sind wichtige Akteure für die heimische Wissenschaftspolitik. Um Budget, Personal, Bildungsmittel und vieles mehr zu diskutieren, ist Ministerin Karl die Gastgeberin für die Treffen. Lange ist, diese gemeinsamen und gemeinsamen, bei der Wissenschaft und Forschung...

Ministerin Susanne Karl, Bildung, Wissenschaft und Forschung, ist die Gastgeberin für die Treffen.



Hochschuldialog geht ins Finale

Der „Dialog Hochschulpartnerschaft“ ist ein breiter und notwendiger Diskussionsprozess aller betroffenen Interessensgruppen, mit dem die Qualität der österreichischen Hochschulen weiter verbessert werden soll. Wissenschaft und Forschung sind unsere Zukunft – hier geht es um die Arbeitsplätze der Zukunft und um unseren Wohlstand.

Nur wenn wir einen Wissensvorsprung haben, werden wir auch in der Wirtschaft vorne bleiben. Deshalb brauchen wir helle Köpfe für das Land, die beste Bedingungen an Österreichs hohen Schulen vorfinden. Der „Dialog Hochschulpartnerschaft“ geht nun in seine Endphase. Experten und Betroffene, Lehrende, Forscher und Studierende haben seit November 2009 gemeinsam an klaren Aufgaben

Hochschulplan: Unsere Antwort für die Zukunft

und zukunftsfähigen Schwerpunkten für ein ganzheitliches Hochschulkonzept gearbeitet.

Am 30. Juni 2010 präsentieren in einer großen Abschlussveranstaltung die fünf Arbeitsforen des „Dialogs“ – „Gesellschaftlicher Auftrag“, „Koordinierte Entwicklung“, „Bologna & Studienstruktur“, „Studienwahl & Hochschulzugang“ sowie „Ressourcen & Finanzierung“ – den Endbericht und geben Empfehlungen zu den wichtigsten Knackpunkten heimischer Wissenschafts- und Forschungspolitik.

Dieser Endbericht wird im Parlament behandelt und ist der Schlüssel für einen koordinierten, ganzheitlichen österreichischen Hochschulplan.



BM Beatrix Karl: „Österreich zu einem Top-3-Innovationständerl Europas machen“

VIERRING / Fotos 2010

Die verheißenden Schlagzeilen der oben beispielhaft angeführten Inserate sind leer wie der 50 seitige Endbericht... Außer Spesen nichts gewesen.

In diesem Zusammenhang richten die unterfertigten Abgeordneten an die Bundesministerin für Wissenschaft und Forschung nachstehende

Anfrage:

1. Wie viele Einschaltungssujets gab es zum Thema Hochschuldialog?
 - a) Liefern Sie bitte die Sujets der gesamten Serie.
2. Wie hoch waren die Text-, Grafik-, Foto- sowie Personalkosten für jedes Sujet?
3. In welche Medien -unter entsprechender Nennung des Mediums, zu welchem Preis, zu welchen Erscheinungsterminen - wurde diese Kampagne inseriert?
4. Auf welche Gesamtsumme belaufen sich die Hochschuldialog Inserate?
5. Von welchem Budgetkapitel und unter welcher Rubrik und Bezeichnung des Postens wurde die Kampagne beglichen?
6. Wurden, neben den Zahlungen, etwaige andere Absprachen oder kompensationsartige Zusagen getätigt?
 - a) Wenn ja, in welcher Form?
7. Welche Kosten, aufgelistet nach Eigenkosten, Sachkosten, Personalkosten und sonstige Fremdkosten, sind durch den "Hochschuldialog" angefallen?

[Handwritten signature]

[Handwritten signature] *be R. K.*

[Handwritten initials]
MJ 9/17